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Сельскохозяйственная ярмарка прошла в райцентре в минувшее воскресенье
весьма скромно, и главной причиной стали, скорее всего, ограничения массовых
мероприятий в связи с пандемией коронавируса, заболеваемость которым
по краю с каждым днем возрастает.

Ярмарка скромно, но прошла

В РОЛИ продавцов выступили исклю-
чительно жители Кыры. Мясную про-
дукцию представила предприниматель
Ольга Забелина – говядина, свинина, ба-
ранина, салкисон и даже соусы для мяса.
Соленья, варенья, компоты и овощи

ло ясно, что они хотели бы видеть здесь
молочную продукцию (творог, сметану,
сливки, молоко), домашние яйца, зерно.
Возможно, этот маленький опрос позво-
лит разнообразить продукцию на нашей
ярмарке на будущий год. К сожалению,
хотя ежегодная осенняя ярмарка являет-
ся районной, из сел не принял участие
ни один человек. Может быть, в следую-
щий раз, когда угроза распространения
инфекции сойдет на нет, наша площадь
станет больше похожа на настоящую
шумную красочную ярмарку.

Татьяна АЛАДИНА

предложили члены женсовета. Они же
продавали свежую выпечку и угощали
всех желающих горячим чаем, который
в этот холодный октябрьский день был
как нельзя кстати. Жители Кыры выста-
вили на продажу мед, кедровые орехи,
капусту, свеклу, морковь, разные закус-
ки, даже копченых карасей и свежую пет-
рушку. Но за час после начала ярмарки
продавцы смогли реализовать только
часть своей продукции, больше покупа-
телей не было.

Культработники участие в ярмарке не
принимали, однако девушки из женсове-
та включили на портативной колонке ве-
селые, задорные песни, поэтому празд-
ничная атмосфера все же была создана.

Поговорив с покупателями, мне ста-

Основательный ремонт был проведен в сфере ЖКХ районного центра.
15 сентября квартальная и другие котельные, перешедшие с ноября 2019
года от МУП «Коммунальник» к ООО «Транстеплоресурс», были
запущены в эксплуатацию.

COVID-19:
17 заболевших

По информации главного врача
Кыринской ЦРБ Ивана Логинова,
на 14 октября в районе зарегистри-
ровано 17 заболевших с подтверж-
денной коронавирусной инфекци-
ей, с начала года –  81 человек.

К 15 заболевшим по состоянию на
прошлую неделю добавились по одно-
му жителю Кыры и Билютуя.

Соб. инф.
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В связи с капитальным ремонтом
здания районной администрации
специалисты работают в дистанци-
онном режиме. Представляем вам
контакты для консультаций.

Заместитель главы района: 2-15-66,
8-914-479-55-93, МИТЮКОВА Юлия
Сергеевна.

Юридический отдел: 2-13-21, 8-914-
519-76-18, МИХАЙЛОВА Елена Вла-
димировна (начальник отдела).

Отдел экономики, развития средне-
го, малого предпринимательства и по-
требительского рынка: 8-914-528-95-
64, АЛТЫННИКОВА Надежда Игорев-
на (начальник отдела).

Отдел жилищно-коммунальной поли-
тики, дорожного хозяйства, транспорта
и связи: 8-914-145-96-69, ЩУПАКОВ
Алексей Леонидович (начальник отде-
ла).

Отдел по управлению имуществом и
земельными ресурсами:

– начальник отдела – 8-914-136-98-
70, ЗАБЕЛИНА Татьяна Андреевна;

– специалист по земельным вопро-
сам – 2-17-22, СЕНОТРУСОВА Жанна
Владимировна;

– специалист по имущественным
вопросам – 2-14-67, ИВАНОВА Мари-
на Анатольевна.

Ведущий специалист информацион-
ного обеспечения: 2-12-21, НИКУЛИ-
НА Татьяна Михайловна.

Специалист по архитектуре и градо-
строительству: 8-914-144-07-40, СЕВЕ-
РИНОВ Александр Витальевич.

Главный специалист по гражданской
обороне и чрезвычайным ситуациям: 8-
924-479-06-06, ЗАБОРСКИЙ Виктор
Сергеевич.

Главный специалист по мобилизаци-
онной работе и секретному делопроиз-
водству: 8-914-134-70-30, ХИМАНЫЧ
Юлия Вадимовна.

Архивный отдел администрации,
ЕДДС и отдел развития сельского хо-
зяйства работают в штатном режиме.

КАК рассказал главный инженер
ООО «ТТР» Леонид Щупаков, в ве-
домстве «Транстеплоресурса» перешли
микрорайон «Северный», 12-квартир-
ный дом, здание, где размещаются фи-
лиал «Сбербанка» и другие организации,
детский сад «Буратино», районная боль-
ница, а также школы (средняя и началь-
ная). Во всех зданиях 15 сентября было
запущено отопление. Жалобы, в основ-
ном, были на возникновение воздушных
пробок в системе после первой закачки
воды, все они устранены.

По словам Леонида Константинови-
ча, ремонтные работы успешно прове-
ли потому, что  часть кочегаров после
окончания отопительного сезона не уво-
лили, как это практиковалось ранее, а
перевели в ремонтную группу.

В квартальной котельной (на сним-
ке) заменены насосы и задвижки на теп-
лотрассе, прочищены и приведены в го-
товность три котла из четырех. Четвер-
тый котел в ближайшее время планиру-
ется заменить новым, на его закупку и
установку объявлен аукцион. Помимо
ежегодного косметического ремонта,
включающего в себя побелку и покрас-
ку помещений, в квартальной котельной
установлены душ и новый санузел для

Концессия дает свои плоды
работников. Территория котель-
ной огорожена забором из проф-
листа, на окнах поставлены ре-
шетки. Кроме этого, модернизи-
рована дымонасосная группа.
Если раньше вне зависимости от
того, сколько котлов запущено в
работу, работало четыре насоса,
то теперь, если запущен один ко-
тел, работает один насос. Это по-
зволило сэкономить более 30
процентов платы за электроэнер-
гию.

Для экономии денежных
средств уголь теперь доставля-
ется сразу на территорию ко-
тельной. На складе хранится
только стратегический запас на
случай форс-мажорных ситуа-
ций.

Кстати, свой внешний вид по-
менял и офис бывшего «Коммунальни-
ка». Там установлено новое ограждение,
сделан парадный вход через помещение
бывшего магазина. Вход через двор те-
перь будет чисто служебным.

Котельная, отапливающая 12-квар-
тирный дом и здание, в котором распо-
лагается филиал «Сбербанка» и другие
организации, переоборудована под ото-
пление углем. Причина отказа от отопле-
ния дровами – их высокая стоимость и
труднодоступность лесосек. Школьные
котельные будут по-прежнему топить-
ся дровами, потому что их переобору-
дование невозможно по техническим
причинам. Здесь прочищены котлы, за-
менены насосы, задвижки и другие из-
носившиеся детали, проведен космети-
ческий ремонт.

Запас угля на 14 октября составил
320 тонн. В теплую погоду в день ухо-
дит примерно 1,5-3 тонны угля, зимой
будет уходить 8-10 тонн, в зависимости
от погодных условий. Что касается
дров, то лесосека уже отведена. На на-
чало отопительного сезона заключен
договор с ИП Кузьминым на поставку
дров в количестве 1000 кубометров,
сейчас запас составляет около 130 ку-
бометров.

Серьезный ремонт в летний период
проведен в микрорайоне «Северный».
Заменены окна в подъездах пятого и
шестого домов, подъезды всех домов
покрашены и побелены, возле каждого
установлены урны. В штат «ТТР» при-
нят дворник, в обязанности которого
входит уборка не только придомовой
территории, но и подъездов.

Что касается системы отопления и
водоснабжения, в микрорайоне установ-
лены новые задвижки. Теперь в случае
аварии и ремонтных работ не нужно сли-
вать воду со всей системы, достаточно
будет перекрыть только тот дом, где
ведутся работы.

– После того, как начался перевод
«Коммунальника» в «Транстеплоре-
сурс», дела предприятия выправились, –
сказал Леонид Щупаков. – Концессия
еще не завершена полностью, по сути,
у нас две организации – ООО «Транстеп-
лоресурс» и «Коммунальник», в кото-
ром осталось два человека для того,
чтобы завершить его деятельность.
Люди, имущество, транспорт перешли
в ведомство «ТТР». На его балансе сей-
час две ассенизаторские машины, две
водовозки, мусоровоз (он сейчас не за-
действован), погрузчик, два «ЗИЛа»,
использующиеся для заготовки дров и
хозяйственных работ, а также автомаши-
на «УАЗ». Кроме того, свою машину для
сбора мусора в наш гараж ставит «Оле-
рон+». Помимо бухгалтерии работают
16 кочегаров, 5 водителей, два сантех-
ника, два сварщика, два электрика, мас-
тер по теплоснабжению, механик, двор-
ник. Проблем с поставкой угля нет, ста-
рые долги погашены, заработная плата
и налоги выплачиваются вовремя.

«Коммунальник» – хороший пример
передачи муниципального предприятия
частному лицу путем концессии. В том,
что на начало нового отопительного
сезона проведен весь возможный под-
готовительный ремонт, есть хороший
запас топлива – заслуга нового руково-
дителя Руслана Усова, который, вопре-
ки опасениям, оказался порядочным
человеком, не бросающим слов на ве-
тер. Заслуга в этом и работников теперь
уже бывшего «Коммунальника», кото-
рые стараются трудиться на совесть.

Татьяна АКСЕНОВА



В ЭТОТ день в зале заседаний присутствовали 12
депутатов из 15, два депутата по причине болезни под-
ключились к обсуждению онлайн в мессенджере Viber,
еще один отсутствовал по уважительной причине.

По предложению председателя комитета по финан-
сам Татьяны Казанцевой депутатами было дано согла-
сие на полную или частичную замену дотаций на вы-
равнивание бюджетной обеспеченности дополнитель-
ными нормативами отчислений в бюджет района от
налога на доходы физических лиц. Татьяна Владими-
ровна напомнила, что этот норматив устанавливается
сроком на три года, когда принимается бюджет на оче-
редной год и плановый период.

По предложению начальника отдела организацион-
ной, правовой и кадровой работы Елены Михайловой
утверждены изменения и дополнения в Устав муници-
пального района. В частности, часть 2 статьи 25 решено
изложить в следующей редакции: «Глава муниципаль-
ного района «Кыринский район» избирается Советом
муниципального района «Кыринский район» из числа
кандидатов, представленных конкурсной комиссией по
результатам конкурса, сроком на 5 лет, осуществляет
свои полномочия на постоянной основе и возглавляет
администрацию муниципального района «Кыринский
район».

За утверждение этой поправки высказалась глава
района Любовь Сакияева, которая  считает, что избра-
ние главы района депутатами несет за собой не только
укрепление вертикали власти, но и экономию средств,
которые тратятся на проведение районных выборов при
очень низкой явке избирателей. Кроме этого, по мне-
нию главы, это позволит выбрать достойного человека
среди заявленных кандидатур.

– Все будет зависеть от конкурсной комиссии, – ска-
зала она. – В ее составе должны быть люди принципи-
альные, разбирающиеся в законодательстве. Это мо-
гут быть как депутаты, так и представители обществен-
ности, населения. Они изучат кандидатуры на пост гла-
вы, их образование, личные качества, определят, на-
сколько человек подготовлен для того, чтобы занять
высокую должность. Комиссия должна будет предло-
жить депутатам две кандидатуры, а они уже решат, кто
из них станет главой.

Далее депутаты, по предложению начальника отде-
ла по управлению имуществом и земельными ресур-
сами Татьяны Забелиной, утвердили прогнозный план
приватизации муниципального имущества на 2021 год.
Приватизации подлежат нежилое помещение 1963 года
постройки в селе Хапчеранга и административное зда-
ние 1971 года постройки в Кыре. Их продажная сто-
имость установлена в 204 и 300 тысяч рублей соответ-
ственно. Приватизация будет проходить путем прода-
жи муниципального имущества на открытом аукцио-
не. Депутаты разрешили также приватизацию жилого
помещения, находящегося в Кыре, приобретенного в
2014 году в целях обеспечения жильем детей-сирот для
жительницы Кыры.

В разделе «Разное» Валентина Воскобоева зачитала
два обращения, поступившие в адрес Совета. Одно из
них – от депутатов Совета сельского поселения «Хапче-
рангинское», которые просят решить вопрос по ремон-
ту дороги от девятого километра до села Хапчеранга и,
собственно, по селу, где дороги пострадали из-за выхо-
да грунтовых вод. Судя по обращению, дорога до села
разрушена из-за ремонтных работ, которые проводятся
на трассе Кыра-Мангут. Депутаты пишут, что перевоз-
ка грунта тяжелой техникой разбивает дорогу.

Второе письмо – от депутата районного Совета Ан-
тонины Шатских, обратившейся от имени жителей села
Билютуй, где существует наболевшая проблема с элек-
тричеством, которое отключается даже тогда, когда нет
аварий и ремонтных работ. В домах сгорают телевизо-
ры и холодильники, в организациях – плиты, насосы,
компьютеры, перестает работать пожарная сигнализа-
ция. В детском саду и школе остро встает вопрос о при-
готовлении горячего питания для детей, а руководители
организаций боятся, что с наступлением холодов в ре-
зультате отключений может выйти из строя оборудова-
ние котельных.

Оба обращения приняты районным Советом в ра-
боту.

Татьяна АКСЕНОВА

Минфин попросил помощи депутатов
в урегулировании задолженности

медорганизаций
Ведомство ждет от парламентариев поддержки в

виде обращений в федеральные органы. Об этом зая-
вил первый замминистра финансов Дмитрий Семенов
в ходе заседания комитета по бюджетной и налоговой
политике.

По данным территориального фонда ОМС, меди-
цинские учреждения Забайкалья накопили более 1 мил-
лиарда рублей долгов.

– Совместно с Минздравом мы проводим балансо-
вые комиссии, на которых подробно рассматривается
бюджет каждой медорганизации, но пока эффект от них
незначительный. Наблюдается ежемесячный рост задол-
женности, – сообщил заместитель руководителя
ТФОМС Забайкалья Владимир Полынцев.

Главной причиной, из-за которой растут долги ме-
дицинских учреждений, эксперты называют невыпол-
нение установленных объемов медицинской помощи.

– Из-за простоя в период пандемии у больниц сло-
жились упущенные доходы. По распоряжению Прави-
тельства РФ многие учреждения получат компенсацию
за четыре месяца. Но эти средства не удовлетворят по-
тери, поскольку компенсируется только зарплата, ком-
мунальные платежи, налоги и содержание имущества,
а затраты на медикаменты и расходные материалы –
нет. По решению краевого штаба по коронавирусу пер-
вая горбольница  уже получила компенсацию в 21 мил-
лион рублей, однако реальные потери составляют 116
миллионов, – рассказал Владимир Полынцев.

Председатель комитета Алексей Бутыльский с сожа-
лением констатировал, что бюджетное законодательство
построено так, что кредиторская задолженность будет
продолжать расти.

– Доходы терфонда ОМС уже давно не увеличива-
лись, на протяжении нескольких лет они остаются на
уровне 17 миллиардов рублей. Тарифы фонда не по-
крывают реальных затрат медорганизаций, – отметил
Алексей Бутыльский.

Первый замминистра финансов Дмитрий Семенов
напомнил, что в 2019 году ситуацию удалось урегули-
ровать за счет федеральной дотации на погашение за-
долженности.

– На конец прошлого года мы вышли с хорошими
показателями. В этом году продолжаем работать над
финансовым оздоровлением, но ситуация, действитель-
но, тяжелая. Если депутаты будут оказывать поддержку
в виде обращений в федеральные органы, в том числе к
членам Совета Федерации, депутатам Госдумы, мы с
радостью такую помощь примем, – сказал Семенов.

По снижению цен на бензин
Независимый топливный Союз России внес в Зак-

собрание Забайкалья предложения по снижению цен
на бензин в ДФО. По итогам их обсуждения на комите-
те по экономической политике и предпринимательству
от депутатов последовало встречное предложение –
рассмотреть инициативы Союза на ближайшем засе-
дании межпарламентской ассоциации «Дальний Вос-
ток и Забайкалье».

По словам председателя краевой ассоциации неза-
висимых АЗС Павла Сорокина, на забайкальском топ-
ливном рынке сложились свои особенности, которые
не позволяют устанавливать демократичные цены для
потребителя и получать нормальную прибыль продав-
цу. Рентабельность предприятий на рынке ГСМ Забай-
калья низкая – всего 2-3%.

– У нас нет своего нефтеперерабатывающего заво-
да, ближайшие в Ангарске и Ачинске, где цена на топ-
ливо выше, чем на других заводах, на 3 рубля. Кроме
того, из-за логистической удалённости тарифы на пере-
возки увеличивают цены в среднем ещё на 6,5 рубля. В
2018 году 10 компаний страны подписали правитель-
ственное соглашение о заморозке цен на топливо. Од-
нако в Забайкалье рынок принадлежит независимым
АЗС, у которых цены высокие, – сообщил Павел Со-
рокин.

Чтобы исправить ситуацию с ценами на топливо в
Забайкалье и других регионах Дальнего Востока, неза-
висимый топливный Союз России обратился к главам
всех представительных органов ДФО с тремя предло-
жениями.

– Во-первых, мы предлагаем снизить НДС на 10%,
сейчас налог составляет 20%. При таких условиях на-
ценка на топливо будет всего 50 копеек или 1 рубль. Во-
вторых, выровнять положение забайкальских поставщи-
ков поможет прямое снижение транспортного тарифа
железной дороги в два раза или субсидирование пере-
возок. И в-третьих, необходима коррекция среднерос-
сийских оптовых цен в формуле демпфера, – заявил
Павел Сорокин.

По итогам заседания депутаты комитета по эконо-
мической политике приняли решение направить пред-
ложения независимого топливного Союза в межпар-
ламентскую Ассоциацию «Дальний Восток и Забайка-
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30 сентября в районной администрации состоялось
очередное заседание Совета муниципального района.
Как объявила председатель Совета Валентина
Воскобоева, на повестку заседания было вынесено
7 вопросов.

Главу района
изберут депутаты лье», ближайшее заседание которой состоится 15 ок-

тября.
– Думаю, главы представительных органов дальне-

восточных регионов поддержат эти предложения, про-
блема актуальна для всех регионов Дальнего Востока.
Если ассоциация обратится в Правительство РФ от 11 ре-
гионов ДФО, это будет наиболее реалистичным меха-
низмом. У нас есть опыт совместной работы. Нашли
поддержку и уже реализованы предложения по субси-
дированию авиаперелетов для регионов ДФО, а также
по увеличению субсидий на внутрирегиональные авиа-
рейсы, – подытожил рассмотрение проблемной темы
первый заместитель председателя Законодательного
Собрания Дмитрий Тюрюханов.

Депутаты отказались уменьшать
населению нормативы заготовки дров

Соответствующий законопроект, разработанный
Минприроды края, отказались поддержать представи-
тели всех парламентских фракций.

Напомним, Минприроды края инициировало ряд
поправок  в закон края «О реализации на территории
Забайкальского края отдельных положений Лесного
кодекса Российской Федерации». Необходимость их
внесения депутатам профильного комитета по аграр-
ной политике и природопользованию ранее аргумен-
тировал исполняющий обязанности министра Заур
Аппоев. Самым обсуждаемым на комитете стало пред-
ложение ведомства уменьшить нормативы заготовки
древесины для собственных нужд на отопление жилых
домов.

По словам и.о. министра, фактический объем дро-
вяной древесины, заготавливаемой забайкальцами для
собственных нужд, существенно меньше размера дей-
ствующего в Забайкалье норматива: 63 м3 – для север-
ных районов и 45 м3 – для остальных районов края. К
примеру, в 2019 году было заготовлено 674,3 тысячи м3
древесины, при этом на один договор купли-продажи
лесных насаждений на отопление пришлось около 29
м3. Исходя из этих расчетов, Минприроды предлагает
снизить норматив для населения северных районов с 63
до 42 м3, а для остальных районов Забайкалья – с 45 до
30 м3.

При обсуждении законопроекта на комитете депу-
таты согласились с обоснованностью предложений
Минприроды, но высказали опасения, что без разъяс-
нительной работы они вызовут волну возмущения сре-
ди жителей Забайкалья. Впрочем, как выяснилось при
рассмотрении этого вопроса на пленарном заседании,
против предложения Минприроды высказалась и боль-
шая часть депутатов. Позицию фракции КПРФ озвучил
депутат Марат Бахтиозин, отметив, что норматив сельс-
кие жители недобирают в силу своего финансового
положения. При этом, как подчеркнул его однопартиец
Роман Берг, при вхождении в Дальневосточный феде-
ральный округ в Забайкалье теплее не стало.

Искреннее недоумение законопроект вызвал и у де-
путата фракции ЛДПР Марины Непомнящей из Пет-
ровск-Забайкальского района. «Я два раза в день про-
тапливаю печь и знаю, сколько дров мне нужно. Пред-
лагаемые 30 кубометров – это два «КамАЗа». Для моей
семьи это очень мало. Откуда такая статистика? В наше
время никто заготовкой дров централизованно не зани-
мается, поэтому ее можно поставить под сомнение.
Реальную цифру вы не знаете», – обратилась парла-
ментарий к министру Сергею Немкову. Помимо дома,
по словам Марины Непомнящей, сельские жители отап-
ливают бани, гаражи, хозяйственные постройки.

По итогам голосования в поддержку законопроекта
высказались 5 депутатов, 15 проголосовали против, воз-
держались от голосования 8 человек, 7 депутатов не го-
лосовали. Документ, таким образом, был отклонен.

У профсоюзов Забайкалья появится
свой профессиональный праздник
Законодательная инициатива Федерации профсо-

юзов Забайкалья об установлении  20 ноября регио-
нального Дня профессиональных союзов Забайкальс-
кого края прошла процедуру первого чтения.

По словам председателя Федерации профсоюзов
Забайкалья Зои Прохоровой, в целом по России у проф-
союзов нет учрежденного на государственном уровне
праздника, при этом во многих регионах он уже учреж-
ден. Официальное признание Дня профсоюзов Забай-
калья  будет знаком уважения для 110 тысяч членов
профсоюзов – трудящихся и студентов, а также будет
способствовать укреплению и развитию одного из ста-
бильно работающих и развивающихся институтов граж-
данского общества.

Именно 20 ноября 1948 года областной совет проф-
союзов объединил уже работающие в Читинской обла-
сти отраслевые профсоюзы и на первой областной меж-
союзной конференции определил для профсоюзов стра-
тегические задачи по восстановлению народного хозяй-
ства.

В краевом парламенте

Пресс-служба Законодательного Собрания



4.25, 2.20 Х/ф «Я подарю
себе чудо» (12+)
6.00 Х/ф «Гувернантка»
(12+)
8.00 Местное время.
Воскресенье
8.35 «Устами младенца»
9.20 «Когда все дома»
10.10 «Сто к одному»
11.00 Вести
11.30 Х/ф «Цена измены»
(12+)
13.30 Х/ф «Линия жизни»
(12+)
17.40 «Удивительные люди.
Новый сезон» (12+)
20.00 Вести недели
22.00 Москва. Кремль.
Путин
22.40, 0.15 Воскресный
вечер с Владимиром Соловь-
евым
23.40 Д/ф «Опасный вирус.
План спасения» (12+)

5.05, 6.10 Х/ф «Пять
вечеров» (12+)
6.00, 10.00, 12.00, 18.00
Новости
6.55 «Играй, гармонь
любимая!» (12+)
7.40 «Часовой» (12+)
8.10 «Здоровье» (16+)
9.20 «Непутевые заметки»
10.10 «Жизнь других»
11.10 «Наедине со всеми»
12.15 «Горячий лед».
Фигурное катание. Кубок
России-2020. Женщины.
Короткая программа
13.20 Д/ф «Движение
вверх». К 75-летию Ники-
ты Михалкова (12+)
14.50, 18.15 Х/ф «Статский
советник» (16+)
19.05 «Три аккорда» (16+)
21.00 Время
22.00 «Что? Где? Когда?»
23.10 Х/ф «Углерод» (16+)
1.05 «Горячий лед».
Фигурное катание. Кубок
России-2020. Женщины.
Произвольная программа
2.30 «Наедине со всеми»
3.10 «Модный приговор»
4.00 «Давай поженимся!»

ÂÒÎÐÍÈÊ
20 îêòÿáðÿ

ÑÓÁÁÎÒÀ
24 îêòÿáðÿ

ÏÎÍÅÄÅËÜÍÈÊ
19 îêòÿáðÿ

5.00, 9.30 «Утро России»
05.07, 05.35, 06.07, 06.35,
07.07,  07.35, 8.07, 08.35,
14.30, 21.05 Вести-Чита
9.00 Вести-Агинское
на бурятском языке
9.55 «О самом главном»
11.00, 14.00, 17.00, 20.00
Вести
11.30 «Судьба человека»
с Борисом Корчевниковым
12.40, 18.40 «60 минут»
14.55 Т/с «Тайны след-
ствия» (12+)
17.15 «Прямой эфир» (16+)
21.20 Т/с «Возвращение»
(12+)
23.30 Т/с «Каменская» (16+)
1.30 Вечер с Владимиром
Соловьёвым (12+)
4.10 Т/с «Гражданин началь-
ник» (16+)

6.00 «Доброе утро. Суббота»
9.00 «Умницы и умники»
9.45 «Слово пастыря» (0+)
10.00, 12.00 Новости
10.15 «101 вопрос взрослому»
(12+)
11.10, 12.15 «Видели видео?»
13.55 «На дачу!» с Наташей
Барбье (6+)
15.00 Д/ф «Дар Костаки»
16.00 «Кто хочет стать
миллионером?» (12+)
17.20 «Ледниковый период»
21.00 Время
21.20 «Сегодня вечером»
23.00 «Лобода. Суперстар-
шоу!» (16+)
1.20 «Горячий лед». Фигур-
ное катание. Кубок России-
2020. Женщины. Короткая
программа
2.20 «Наедине со всеми»
3.05 «Модный приговор»
4.00 «Давай поженимся!»

5.00 «Утро России. Суббота»
8.00 Вести-Чита
8.05 Вести Чита. Дежурная
часть
8.20 VI Международный
фестиваль культуры
семейских старообрядцев
«Семейская круговая»
8.35 «По секрету всему
свету»
9.00 «Тест». Всероссийский
потребительский проект
9.25 «Пятеро на одного»
10.10 «Сто к одному»
11.00 Вести
11.30 «Юмор! Юмор!
Юмор!!!» (16+)
12.30 «Доктор Мясников»
13.40 Х/ф «Доктор Улитка»
(12+)
18.00 «Привет, Андрей!»
20.00 Вести в субботу
21.00 Х/ф «Чужая» (12+)
1.00 Х/ф «Не уходи» (12+)

5.00, 9.15 Телеканал
«Доброе утро»
9.00, 12.00, 15.00, 3.00
Новости
9.40 «Жить здорово!» (16+)
10.50 «Модный приговор»
12.10, 1.10 «Время пока-
жет» (16+)
14.10 «Гражданская оборо-
на» (16+)
15.10 «Давай поженимся!»
16.00, 3.35 «Мужское/
Женское»  (16+)
18.00 Вечерние новости
18.40 «На самом деле» (16+)
19.45 «Пусть говорят» (16+)
21.00 Время
21.30 Т/с «Мосгаз». Новое
дело майора Черкасова»
(16+)
22.30 «Док-ток» (16+)
23.30 «Вечерний Ургант»
0.10 «Познер» (16+)
2.45, 3.05 «Наедине
со всеми» (16+)

ÂÎÑÊÐÅÑÅÍÜÅ
25 îêòÿáðÿ
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ÏßÒÍÈÖÀ
23 îêòÿáðÿ

5.00, 9.15 Телеканал «Доб-
рое утро»
9.00, 12.00, 15.00, 3.00
Новости
9.40 «Жить здорово!» (16+)
10.50 «Модный приговор»
12.10, 1.10 «Время покажет»
14.10 «Гражданская оборо-
на» (16+)
15.10 «Давай поженимся!»
16.00, 3.35 «Мужское/
Женское»  (16+)
18.00 Вечерние новости
18.40 «На самом деле» (16+)
19.45 «Пусть говорят» (16+)
21.00 Время
21.30 Т/с «Мосгаз». Новое
дело майора Черкасова»
(16+)
22.30 «Док-ток» (16+)
23.30 «Вечерний Ургант»
0.10 Д/ф «Повелитель
молекул. Константин
Северинов» (12+)
2.45, 3.05 «Наедине
со всеми»

5.00, 9.15 Телеканал «Доброе
утро»
9.00, 12.00, 15.00, 3.00
Новости
9.40 «Жить здорово!» (16+)
10.50 «Модный приговор»
12.10, 1.00 «Время покажет»
(16+)
15.10 «Давай поженимся!»
(16+)
16.00, 3.25 «Мужское/
Женское» (16+)
18.00 Вечерние новости
18.40 «На самом деле» (16+)
19.45 «Пусть говорят» (16+)
21.00 Время
21.30 Т/с «Мосгаз». Новое
дело майора Черкасова»
(16+)
22.30 «Док-ток» (16+)
23.30 «Вечерний Ургант»
0.10 Д/ф «Повелитель
долголетия. Алексей Моска-
лев» (16+)
2.35, 3.05 «Наедине
со всеми» (16+)

5.00, 9.15 Телеканал «Доб-
рое утро»
9.00, 12.00, 15.00, 3.00
Новости
9.40 «Жить здорово!» (16+)
10.50 «Модный приговор»
12.10, 1.20 «Время пока-
жет» (16+)
14.10 «Гражданская оборо-
на» (16+)
15.10 «Давай поженимся!»
16.00, 3.40 «Мужское/
Женское»  (16+)
18.00 Вечерние новости
18.40 «На самом деле»
19.45 «Пусть говорят»
21.00 Время
21.30 Т/с «Мосгаз». Новое
дело майора Черкасова»
(16+)
22.30 «Большая игра»
23.30 «Вечерний Ургант»
0.10 Д/ф «Дар Костаки»
2.55, 3.05 «Наедине
со всеми» (16+)

5.00, 9.15 Телеканал «Доброе
утро»
9.00, 12.00, 15.00 Новости
9.40 «Жить здорово!» (16+)
10.50, 3.00 «Модный приго-
вор»
12.10 «Время покажет»
14.10 «Гражданская оборона»
(15+)
15.10, 3.50 «Давай поженим-
ся!» (16+)
16.00, 4.30 «Мужское/Женс-
кое» (16+)
18.00 Вечерние новости
18.40 «Человек и закон»
19.45 «Поле чудес» (16+)
21.00 Время
21.30 «Голос» (12+)
23.30 «Вечерний Ургант»
0.25 Д/ф «Паваротти» (16+)
2.15 «Наедине со всеми»

5.00, 9.30 «Утро России»
05.07, 05.35, 06.07, 06.35,
07.07,  07.35, 8.07, 08.35,
9.00, 14.30, 21.05 Вести-
Чита
9.55 «О самом главном»
(12+)
11.00, 14.00, 17.00, 20.00
Вести
11.30 «Судьба человека»
с Борисом Корчевниковым
(12+)
12.40, 18.40 «60 минут»
(12+)
14.55 Т/с «Тайны след-
ствия» (12+)
17.15 «Прямой эфир» (16+)
21.20 Т/с «Возвращение»
(12+)
23.30 Т/с «Каменская» (16+)
1.30 Вечер с Владимиром
Соловьёвым (12+)
4.10 Т/с «Гражданин началь-
ник» (16+)

5.00, 9.30 «Утро России»
05.07, 05.35, 06.07, 06.35,
07.07,  07.35, 8.07, 08.35,
9.00, 14.30, 21.05 Вести-
Чита
9.30 «Сэдьхэлдэ». Передача
о творчестве поэта
Дугармы Батоболотовой
(на бурятском языке)
9.55 «О самом главном»
11.00, 14.00, 17.00, 20.00
Вести
11.15 Д/ф «Никита Михал-
ков» (12+)
12.40, 18.40 «60 минут»
14.55 Т/с «Московская
борзая» (12+)
17.15 «Прямой эфир» (16+)
21.20 Т/с «Возвращение»
(12+)
23.30 Т/с «Каменская»
1.30 Вечер с Владимиром
Соловьёвым (12+)
4.10 Т/с «Гражданин
начальник» (16+)

5.00, 9.30 «Утро России»
05.07, 05.35, 06.07, 06.35,
07.07, 07.35, 08.07, 08.35,
14.30, 21.05 Вести-Чита
9.00 Вести - Дальний Восток
9.55 «О самом главном»
11.00, 14.00, 17.00, 20.00
Вести
11.30 «Судьба человека»
с Борисом Корчевниковым
12.40, 18.40 «60 минут» (12+)
14.55 Т/с «Московская
борзая» (12+)
17.15 «Прямой эфир» (16+)
21.20 «Аншлаг и Компания»
1.30 Х/ф «Последняя жертва
Анны» (12+)

ÑÐÅÄÀ
21 îêòÿáðÿ

5.00, 9.30 «Утро России»
05.07, 05.35, 06.07, 06.35,
07.07, 07.35, 08.07, 08.35,
9.00, 14.30, 21.05 Вести-
Чита
9.55 «О самом главном»
11.00, 14.00, 17.00, 20.00
Вести
11.30 «Судьба человека»
с Борисом Корчевнико-
вым (12+)
12.40, 18.40 «60 минут»
14.55 Т/с «Московская
борзая» (12+)
17.15 «Прямой эфир» (16+)
21.20 Т/с «Возвращение»
23.30 Т/с «Каменская»
(16+)
1.30 Вечер с Владимиром
Соловьёвым (12+)

Компания GEALAN пред-
лагает установку немецких
пластиковых окон из трех,
четырех, шести камер,
входных металлических
дверей российского произ-
водства и установку натяж-
ных потолков по ценам про-
шлого года.

При оформлении окон в
кредит или рассрочку дей-
ствует дополнительная
скидка. Запишитесь на за-
мер бесплатно по телефонам:
2-14-88, 8-924-277-30-13.

Чита-Мангут-Кыра
ОТ ПОДЪЕЗДА ДО ПОДЪЕЗДА

Стоимость проезда - 1000
рублей. Доставка посылки от
300 рублей. Доставка автозап-
частей из Читы. Телефоны: 8-
924-516-94-95, 8-914-438-51-
53. Выезд из Кыры в 6.00, из
Читы в 16.00.

СЧИТАТЬ недействитель-
ным аттестат об основном об-
щем образовании № 691257,
выданный 11.06.1986 г. на имя
Никитина Алексея Викторо-
вича Любавинской восьмилет-
ней школой.

Продам ЗАПЧАСТИ на
китайские трактора, дви-
гатели, колеса. Тел.: 8-
914-120-93-93, 8-924-800-
75-75.
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Вниманию владельцев сельхозживотных!
16-18 октября с 9 до 13 часов на территории Кыринской вет-

станции будут проводиться профилактическая вакцинация жи-
вотных против сибирской язвы, забор крови на бруцеллез. В слу-
чае непредставления животных для вакцинации к владельцам
животных будут применяться административные меры. Справ-
ки для убоя предоставляться не будут.

Что ты знаешь о России?
Дорогие ребята! Приглашаем вас принять участие в викторине

«Что ты знаешь о России?» Ответы просим присылать на е-mail
d.kyrinskaya@yandex.ru или по адресу: с. Кыра, ул. Комсомольская,
53, с пометкой «Детская библиотека», можно и просто принести в
детскую библиотеку.

Вопросы викторины публикуются на странице Кыринской рай-
онной библиотеки в социальной сети «Одноклассники» и на стра-
нице Кыринской детской библиотеки в социальной сети Facebook.
Ждите очередной этап викторины.

1. Какой путешественник был командиром кругосветной экспе-
диции, открывшей Антарктиду?

2. Как называется самое маленькое море России?
3. Как называется главная река Санкт-Петербурга?
4. Когда отмечается День России?
5. Назовите имя первой в мире жен-

щины-космонавта.
6. Когда русские люди праздновали

Новый год до указа Петра I?
7. Назовите имя первого князя древ-

ней Руси.
8. Назовите древнерусского лето-

писца, автора «Повести временных лет».
9. Какой русский художник написал

картину «Грачи прилетели»?
10. Какой овощ на Руси ели вместо

картофеля?

Âíèìàíèå, âèêòîðèíà!

На службу требуются!
На службу в отделение полиции по Кыринскому району МО

МВД России «Акшинский» требуются граждане в возрасте от 18 до
37 лет с образованием не ниже среднего общего, отсутствием суди-
мости, годные по состоянию здоровья.

Преимущества службы в органах внутренних дел:
1. Стабильная заработная плата, увеличивающаяся по мере уве-

личения стажа службы, а также стажа работы в удаленной местно-
сти, к которой относится территория Забайкальского края.

2. Льготное исчисление выслуги для назначения пенсии из рас-
чета 1 год службы за полтора.

3. Продолжительность ежегодного отпуска составляет 55 кален-
дарных дней и более, в зависимости от занимаемой должности и
стажа службы.

4. Оплата проезда к месту проведения отпуска и обратно в пре-
делах РФ, также оплата проезда одному члену семьи сотрудника.

5. Полное медицинское обеспечение в ведомственных медицин-
ских учреждениях.

6. Обязательное страхование жизни и здоровья.
По всем вопросам обращаться в отдел кадров МО МВД России

«Акшинский»: с. Акша, ул. Советская, 1, либо в отделение полиции
по Кыринскому району: с. Кыра, ул. Комсомольская, 23. Тел.: 8
(30231) 3-12-91 (отдел кадров, с. Акша), 8 (30235) 2-14-32 (дежурная
часть ОП по Кыринскому району).

С юбилеем!
Поздравляем уважаемую Татьяну Владимировну

КАЗАНЦЕВУ с юбилеем! Желаем искренних улыбок,
благополучия в семье, крепкого здоровья, успехов во
всех начинаниях, красоты души и сияния в глазах! Будь-
те всегда любимы и любите сами! Поддержки Вам от
друзей и родных, позитивных эмоций, приятных момен-
тов и солнечных дней!

Коллектив комитета по финансам
***

От всей души поздравляем с юбилеем Татьяну Вла-
димировну КАЗАНЦЕВУ!

Подруга, сколько уже лет
Мы дружим, всё переживая...
Мы вместе обошли с тобой сто бед
И вот опять твой праздник отмечаем!
Пусть как всегда твои глаза сияют,
Пусть только радость наполняет грудь,
И пусть тебя цветами одаряют,
И пусть счастливым будет жизни путь!

Семья БЕЛКИНЫХ

КОНЕЧНО, далеко не все вра-
чи в больницах могут объяснить
каждому, что с ним происходит.
Поэтому я решила написать, что
происходило со мной.

Ну, для начала – легкие не бо-
лят! Все, что у вас болит – это не-
вралгия или что-то там еще, ос-
теохондроз, например. Пневмо-
нию вы заметите только тогда,
когда вам станет трудно дышать.

Моя болезнь началась в по-
недельник утром. Я проснулась
и сразу поняла, что заболела – в
голове что-то неприятно гудело.
Померила температуру – 37,4.
Испугалась. Начала звонить На-
таше – узнавать про Коммунар-
ку. В ответ услышала что-то сни-
сходительное про то, с чего я взя-
ла, что это он, и что в Коммунар-
ку не берут с неподтвержденным
тестом. Слышала я все это, как
будто сквозь туман – шум в голо-
ве нарастал. Померила темпера-
туру – 37,8. У меня не было та-
кой температуры уже лет шесть,
я, если честно, думала, что и не
будет – с возрастом высокая тем-
пература у многих редко бывает.

Позвонила Миле, Мила ска-
зала срочно звонить Н.А. Бело-
вой, профессору, с которой мы
работаем. Я уже мало что сооб-
ражала от страха и растущей тем-
пературы, Наталья Александров-
на оперативно записала меня на
прием и КТ в клинику GMS.

КТ оказалось чистым, врач
Кристина – уверенной и спокой-
ной. Две таблетки парацетамола
сделали свое дело, и я немного
пришла в себя. У меня взяли ана-
лиз на ковид и отпустили домой.

Вечером температура была
опять 38,3, но, кроме боли в мыш-
цах, ничего особенного не было,
и я ее даже не сбивала. Утром она
сама упала до 37,3, а потом за-
прыгала вверх-вниз. В среду
весь день держалась 37,5 при не-
большой слабости, и я уже соби-
ралась в четверг мыть окна (на-
ступал чистый четверг перед
Пасхой). Позвонили из клиники:
тест на ковид был отрицатель-
ным, и я начала было выдыхать.

В четверг температура взле-
тела хорошо за 39, и все резко по-
менялось. Началась лихорадка.
Такой лихорадки у меня не было
никогда. Температура еще только
собиралась подниматься, а я уже
об этом знала. По рукам начина-
лась противная дрожь, которая
усиливалась с ростом температу-
ры, и вскоре во всем теле дрожа-
ло все, и внутренности тоже.
Становилось очень страшно, и
мир вокруг погружался во тьму.
При этом была слабость и боли
в мышцах, как будто меня били.
После пары таблеток парацета-
мола, минут через 30, меня ки-
дало в жар и в пот, но темпера-
тура нехотя начинала ползти
вниз только через пару часов.
Опускалась она не ниже 37,7,
при этом требовалась помощь
обтираний  водой с уксусом. Ча-
са два у меня было на передыш-
ку, потом все начиналось заново.
Если же я засыпала, выпив па-

После того, как я переболела ковид-19, мне стали писать люди,
которые тоже заболели, или заболели их родственники. У всех
очень много вопросов, все переживают, и это понятно: болезнь
непредсказуема и этим очень опасна.

Как я болела ковид-19

рацетамол, то температура вооб-
ще не опускалась, пока я спала.

Дня через четыре прибавил-
ся кашель. Приступообразный,
выматывающий кашель начи-
нался вместе с лихорадкой. Ког-
да у меня были мои два часа пе-
редышки, кашля почти не было.
Ночь была такой – я подгадыва-
ла парацетамол часам к 23 вече-
ра, ждала час-полтора, когда тем-
пература начинала падать, и ско-
рее засыпала. Вскоре сквозь сон
я начинала чувствовать лихорад-
ку и страх, ей сопутствующий.
Начинался мой лающий кашель,
но я еще проваливалась в сон
урывками. К трем часам утра
высоченная температура будила
меня окончательно, и я опять гло-
тала приготовленный заранее
парацетамол, приходил муж и
обтирал меня водой с уксусом. В
восемь утра и далее все повто-
рялось.

Мое тело покрылось малю-
сенькими язвочками, они немно-
го чесались – я думала, это аллер-
гия.

На девятый день болезни ме-
ня забрали в больницу. И очень
хорошо, потому что там мне ста-
ло еще хуже. Время отдыха меж-
ду лихорадкой и температурой
сократилось, и кашель  усилился
– я не могла разговаривать, сразу
заходилась в приступе кашля.
Оказалось, когда кашляешь лежа,
кашляешь в мышцы поясницы.
Моя поясница стала болеть все
сильнее и сильнее.

Повторное КТ показало дву-
стороннюю пневмонию по типу
«матовое стекло» 25%. Надо ска-
зать, что сатурация (содержание
кислорода в крови) у меня была
всегда приличной, и я не зады-
халась – хотя бы это было хоро-
шо.

При коронавирусе очень вы-
сока опасность тромбоза. Соот-
ветствующий показатель в ана-
лизе у меня был высок, поэтому
стали колоть в живот антикоагу-
лянты, разжижающие кровь. В
руке у меня был катетер для ка-
пельниц, и еще давали таблетки:
антибиотик азитромицин и про-
тивомалярийный препарат гид-
роксихлорохин. Как я поняла, все
это не лечит коронавирус. Пока
все просто ждут, когда он сам
уйдет из организма. Кризисные,
переломные дни могут насту-
пить на 8, 10 или 14-15 день. Мне
«повезло» – у меня был самый
длительный период. Хотя дей-
ствительно повезло, что дело не
дошло до реанимации.

Мне постоянно было холод-
но, я была одета в теплую шер-
стяную кофту. Во время лихора-
док меня накрывали двумя одея-
лами. После жаропонижающей
капельницы из меня начинало
выходить очень много воды.
Просто из всего тела. Промока-
ло насквозь все, вся одежда и
постель. Тогда становилось жар-
ко. Жарко – это было счастье.

Еда потеряла вкус. На еду
было невозможно смотреть, по-
стоянно тошнило. Я просила на

завтрак кашу на воде – съедала
пару ложек. На обед диетический
суп – съедала пару ложек. На
ужин кусок хлеба. Зато постоян-
но пила чай. Запаха у еды тоже
не было.

На больших пальцах ног, у
ногтя, появились небольшие пят-
нышки, как ожоги. Больно было
дотрагиваться.

Я очень часто плакала. Мне
было так плохо, организм был так
вымотан, что я стала как ребенок
– дети плачут, когда им плохо.
Врачи говорили, что это нор-
мально – вирус бьет и по психи-
ке.

Я лежала под капельницей с
антибиотиком, мне было так
плохо, что я мечтала выйти в
окно, началась дикая головная
боль. При ковиде нельзя никаких
обезболивающих, кроме параце-
тамола. Он не справлялся с та-
кой головной болью. Медсестры
мочили мне полотенце холодной
водой и клали на лоб.

Утром следующего дня я по-
няла, что мне стало лучше. Фи-
зически лучше не стало, но я нут-
ром поняла, что что-то произош-
ло и вирус уходит. Потом врач на
обходе сказал мне, что анализы
стали улучшаться. В воскресенье
мне сделали КТ – ухудшения не
было, хотя меня предупреждали,
что КТ не успевает за анализа-
ми, и может быть даже ухудше-
ние, не пугаться. А в понедель-
ник, ровно через две недели пос-
ле того, как я заболела, темпера-
тура впервые не поднималась
выше 38! Тогда мне и объясни-
ли, что я прошла кризис и теперь
буду улучшаться. Но очень мед-
ленно.

Сильная головная боль еще
мучила меня – было ощущение,
что вирус напоследок старался
помучить еще сильнее. Ночью
все так же во сне начинала нара-
стать дрожь, потом лихорадка
уже не давала спать, я  вставала,
мерила температуру, которая
была не выше 37,5, пила горячий
чай, лихорадка потихоньку ухо-
дила, а я опять засыпала.

Микстура от кашля стала дей-
ствовать, и кашель тоже стал схо-
дить на нет. Начал возвращаться
вкус, появилось желание есть.
Сначала понемногу, потом боль-
ше. Хотелось сосисок, пюре, мо-
роженого и пельменей. Все это с
каждым днем становилось таким
вкусным,  как в детстве!

К четвергу, наконец, переста-
ла болеть голова. Оставалась
сильная боль в мышцах накаш-
лянной поясницы – она мучает
меня по сей день, а ведь прошло
уже три недели после выписки
из больницы. Ощущение такое,
как будто у меня переломан таз.
Еще сохраняется небольшая сла-
бость, я очень быстро устаю.

Меня выписали на 11-й день
после поступления. Всего высо-
кая температура у меня держа-
лась 14 дней.

Я не была уверена, что смогу
все это написать – вспоминать
это заново нелегко, хочется за-
быть. Но все-таки пишу этот
текст для вас, чтобы вы знали,
что и такое можно победить.

Сарра НЕЖЕЛЬСКАЯ,
Snob.ru


